

## Jueves 15 de Enero del 2009

El Financiero La depreciación del peso pone a Banxico en una "encrucijada" Clara Zepeda Hurtado La depreciación del peso, que volvió a colocarlo ayer en mínimos históricos, a 14.1110 frente al dólar spot, torna compleja la decisión de la política monetaria del Banco de México (Banxico) y modifica la perspectiva del inicio de un ciclo de relajación monetaria este viernes. Analistas económicos consultados afirmaron que el Banxico está en una "encrucijada", dado el rango en máximos del tipo de cambio y la anticipación que hicieron los bonos gubernamentales, al ubicarse por debajo de 8 por ciento, de que este viernes el banco central podría disminuir la tasa de fondeo, que se ubica en 8.25 por ciento. Podría llegar el tipo de cambio a 15 pesos Jeanette Leyva Reus De continuar presentándose noticias financieras que impacten a los mercados, el peso seguirá depreciándose y no se descarta que pueda llegar a las 15 unidades por dólar. El miércoles, el peso tocó las 14.25 unidades por billete verde, por lo que el Banco de México (Banxico) tuvo que inyectar 400 millones de dólares para estabilizarlo. En opinión de César Tello, vicepresidente de la Asociación Mexicana de Casas de Cambio (AMCC), los mercados anticiparon la baja de las tasas de interés del banco central, pero también sufrieron un impacto por el anuncio de la fusión de Citigroup con Morgan Stanley, que dará nacimiento al banco de inversión más grande del mundo. Mercado de deuda sale del estrés Clara Zepeda / Pablo Chávez Luego de la contingencia de desconfianza que vivió el mercado de deuda privada de corto plazo durante el último trimestre de 2008, éste se está normalizando. Asimismo, no se ha dado un "SOS" de las empresas mexicanas que tienen vencimientos próximos, afirmó Nacional Financiera (Nafin). Sin embargo, la banca de desarrollo analiza todavía si renovará el programa para garantizar emisiones de deuda local a empresas que meses atrás enfrentaron dificultades para hacerle frente a sus renovaciones de corto plazo, en un mercado golpeado por la crisis crediticia global. Cifras negativas en EU arrastran a las bolsas Clara Zepeda Hurtado Las turbulencias en el sector bancario vuelven a ser el blanco de atención de los mercados accionarios. En el frente económico, las ventas minoristas en Estados Unidos disminuyeron en diciembre por sexto mes consecutivo y registraron un fuerte descenso, que indica que los consumidores ahorraron más de lo que gastaron durante la temporada de ventas navideñas. Con este panorama, al cierre de ayer, la Bolsa Mexicana de Valores hiló ocho jornadas con pérdidas, al sumar una caída de 12.39 por ciento en ese periodo. Se estancará la producción de petróleo Lucero Almanza La secretaria de Energía, Georgina Kessel, afirmó que la plataforma de producción nacional se ubicará entre 2.7 y 2.8 millones de barriles diarios entre 2009 y 2010, y que llegaría a niveles cercanos o "ligeramente superiores" a los tres millones de barriles diarios hasta 2015. El año pasado la producción de crudo promedió, a noviembre, 2.8 millones de barriles diarios. De hecho, el penúltimo mes del año alcanzó su nivel más bajo de los últimos años: 2.7 millones. "En la prospectiva puede observarse que, actualmente, más de 90 por ciento de nuestra producción está sustentada en campos que han alcanzado su etapa de madurez y que están en su fase de declinación", advirtió Kessel durante una comparecencia ante integrantes de la Comisión de Energía del Senado. Buscan acuerdo México y EU en transfronterizos (Lucero Almanza) México presentó al Departamento de Estado de Estados Unidos una propuesta formal para la negociación de un acuerdo que proteja los hidrocarburos que se encuentran en los yacimientos transfronterizos del Golfo de México, dijo Georgina Kessel, secretaria de Energía. Lo anterior, agregó, permitirá la explotación eficiente y equitativa de este tipo de yacimientos. Durante una comparecencia ante integrantes de la Comisión de Energía del Senado, donde también participaron Jesús Reyes Heróles, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), y el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez Jácome, la funcionaria mencionó que el objetivo de la propuesta es extender la moratoria del Polígono Occidental hacia toda la zona fronteriza, entre otros aspectos. En 2010, la mayor reducción arancelaria Ivette Saldaña Con la reducción gradual de aranceles a productos finales, bienes intermedios y básicos para los países con los que no tenemos algún tratado de libre comercio (TLC), proceso que terminará en 2013, México se encamina, en la práctica, a una unión aduanera con Estados Unidos y Canadá, en sectores no sensibles. La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Lorenza Martínez, explicó que cuando concluya la baja, los tres mercados tendrán casi los mismos impuestos a la importación, para terceros países, en una gran cantidad de artículos. Se busca llevar a cero todos los productos que en EU también están en cero, para evitar una triangulación, porque preocupaba que en México hay un arancel de 10 por ciento, mientras que en el mercado estadounidense entran con cero impuesto a la importación. Caen 20% las exportaciones mexicanas a EU en noviembre Arturo Robles Las exportaciones mexicanas dirigidas a Estados Unidos experimentaron un desplome anual de 20 por ciento en noviembre de 2008, su mayor caída desde hace 21 años. Tal reducción evidencia una contracción en la demanda por parte de la economía más grande del mundo, y dado que 76 por ciento de las mercancías hechas en México se dirigen a ese país, las cifras a cargo del Buró de Estadísticas de Comercio de EU anticipan un escenario difícil para nuestro sector exportador en 2009. El valor de las mercancías dirigidas al vecino del norte y nuestro principal socio comercial ascendieron a 15.5 mil millones de dólares en el mes de referencia, una baja anual de 3.9 mil millones, la más drástica desde 1985. La reapertura del TLCAN no es conveniente: expertos Ivette Saldaña La reapertura del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) podría quedar en un simple discurso porque no es parte de las prioridades que tiene en la agenda el próximo presidente de Estados Unidos, Barack Obama, además de que no conviene una reapertura de ese convenio. Y es que reabrirlo implicaría que los tres países estuvieran de acuerdo en revisar el contenido del pacto o en tratar nuevos temas y dar algo a cambio, y siendo realistas tienen que evaluar si será "políticamente posible" dadas las condiciones actuales, advirtieron analistas del sector de comercio exterior. El martes, el presidente Felipe Calderón aseguró que hay disposición para "mejorar" y "revisar" el TLCAN en los temas laborales y ambientales contenidos en las cartas paralelas, y negó que se esté hablando de "renegociar". Baja 0.9% la actividad económica en octubre Arturo Robles El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) presentó en octubre una reducción de 0.9 por ciento en términos anuales, descenso que anticipa un menor impulso de la economía en el último trimestre de 2008. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que el retroceso rompió con una racha anual de seis meses consecutivos al alza, y anticipa debilidad en octubre-diciembre del año

anterior. El menor impulso fue resultado de caídas anuales en las tres grandes actividades económicas. Las primarias bajaron 4.7 por ciento, debido al descenso reportado en la agricultura como consecuencia de una menor superficie sembrada en el ciclo otoño-invierno y por un retraso en la cosecha de algunos productos. El Reforma Abre dólar en máximo de 14.30 pesos Sandra Reyes Ciudad de México (15 enero 2009).- El dólar en las ventanillas del País sigue vendiéndose en nuevos máximos históricos ante la persistente aversión al riesgo, derivada de la profundización de la recesión estadounidense tras un dato débil de ventas minoristas y reportes corporativos malos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.80 pesos y se vende en 14.30 pesos, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.17 pesos a la compra y 14.24 pesos a la venta, 9.3 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, en Monterrey, la divisa alcanza niveles de 13.60 pesos a la compra y 14.30 pesos a la venta. Pide ONU acción global ante crisis Ginebra, Suiza (15 enero 2009).- Los países deben estimular la demanda con grandes paquetes coordinados por los Gobiernos para hacer frente a un panorama económico de continuo pesimismo, dijo Naciones Unidas este jueves. En el lanzamiento de un informe sobre la situación económica mundial y las perspectivas para el 2009, la ONU señaló que la economía global se estaba deteriorando tan rápidamente que las suposiciones básicas del informe ya estaban desactualizadas, y el escenario pesimista era ya más realista. "No hay nada, desafortunadamente, en este momento que nos permita decir 'esto es positivo' o 'esto está brindando un estímulo positivo'", dijo Heiner Flassbeck, director de estrategias de globalización y desarrollo en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Pagan mexicanos más por envío de remesas Laura Carrillo Ciudad de México (15 enero 2009).- Para un mexicano, enviar 200 dólares desde Estados Unidos a su localidad tiene un costo de 11.6 dólares en promedio y es más barato enviar remesas a Líbano, India, Ecuador, Honduras y el Salvador, de acuerdo con estadísticas comparativas del Banco Mundial. Pese a que los mexicanos son el grupo de migrantes en Estados Unidos que más dinero mandan a su región de origen, los costos por transmitir las remesas a sus familias siguen siendo altos respecto a otras naciones. En un listado de 19 países, México ocupa la posición número 14, mientras que los envíos a China ocupan el primer lugar con un cargo de 25.7 dólares. Para el caso de un envío de 500 dólares, el País está en el lugar 11, ya que por ese monto, empresas y bancos cobran en promedio 17.75 dólares. Ubica ONU a País último entre emergentes Ulises Díaz Ciudad de México (15 enero 2009).- La Organización de las Naciones Unidas (ONU) considera a México como la economía emergente que registró menos crecimiento en 2008. Mientras el País creció 2 por ciento, China avanzó 8 por ciento, India 6.5 por ciento y Brasil 4.8 por ciento. "Los exportadores de productos primarios, particularmente de petróleo, como México, fueron afectados por una reducción del comercio exterior", señaló Robert Vos, director del departamento de asuntos económicos y sociales de la ONU. Añadió que el País resintió la disminución de remesas enviadas desde EU, como resultado de la situación laboral de ese país. El informe Situación y Perspectivas para la Economía Mundial 2009 incluye un panorama de crecimiento en el que México avanzará 1.5 por ciento; durante la primera mitad de 2009 se recuperará la confianza de los mercados y se otorgarán los estímulos económicos necesarios para restablecer la demanda. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68596.html> Cayeron 74% los precios del crudo desde julio de 2008 José Manuel Arteaga Los precios del petróleo mundial y de México cayeron 74% desde que alcanzaron sus máximos en julio de 2008, informó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez-Jácome. &ldquo;Es importante mencionar que el precio de ambos productos ha disminuido aproximadamente 74% desde los máximos alcanzados en julio, comparado con el último dato de enero de 2009&rdquo;, expresó el funcionario al comparecer ante el Senado de la República, en sustitución del secretario de Hacienda, Agustín Carstens. El funcionario detalló que en enero de 2008 el West Texas Intermediate llegó a niveles de 92.93 dólares por barril, pero el promedio de 2009 es de 43.78 dólares por unidad. En el caso de la mezcla mexicana de exportación, en enero de 2008 su rango fue de 79.52 dólares por barril y actualmente promedia 37.06 dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68598.html> Bajan utilidades de las Afores Romina Román Pineda La volatilidad en los mercados financieros generó una reducción de 647 millones de pesos (mdp) en las utilidades de las Afores. Según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre de noviembre las ganancias del sector llegaron a mil 428 mdp, mientras que un año antes, la cifra sumó 2 mil 75 mdp. En este periodo, los ingresos ascendieron a 13 mil mdp, saldo inferior al que se contabilizó en 2007, cuando llegó a 14 mil 154 mdp. En la Consar mencionaron que la caída en las ganancias de las Afores obedece a dos factores: la inestabilidad en los mercados financieros que impactó el valor de las acciones y a la desaparición de la comisión por flujo, lo que redundó en menores ingresos para la industria. Según los estados financieros de las Afores, los egresos del sistema sumaron 11 mil mdp, monto que se mantiene sin variación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68594.html> Desacelerará China su crecimiento BEIJING.&mdash; China revisó ayer al alza el crecimiento de su Producto Interior Bruto (PIB) de 2007, que aumentó de 11.9% a 13%, lo que la convierte en la tercera economía mundial, por detrás de Estados Unidos y Japón y por delante de Alemania. Según los datos revelados ayer por el Buró Nacional de Estadísticas, el PIB chino alcanzó 3.764 millones de dólares (2.844 millones de euros), por encima de los 3.320 millones de dólares de Alemania. China ya revisó la cifra de crecimiento del PIB de 2007 el pasado abril, cuando lo aumentó de 11.4% a 11.9%. Pero en esta ocasión, la cifra revisada indicaba el crecimiento más rápido del PIB chino desde 1993, cuando la economía se expandió 13.5%. A pesar del fuerte crecimiento en 2007, las previsiones para 2008 son mucho menos optimistas, ya que las expectativas de crecimiento se han visto recortadas por la desaceleración de la economía china durante el año y por el impacto de la crisis económica mundial en el país asiático. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68606.html> Decrecerá planta productiva: Nafin Romina Román Pineda Héctor Rangel Domene, director general de Nafin y Bancomext, anticipó un menor crecimiento de la planta productiva. En conferencia de prensa, el ex presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) mencionó que para apoyar a las empresas ambas entidades de desarrollo incrementarán la oferta de crédito para llegar a 180 mil millones de pesos. Incluso, se creará un fondo de hasta 7 mil 500 millones de pesos que se dirigirá al desarrollo de proveedores de Petróleos Mexicanos, en particular los más pequeños. En este año, dijo, se liberarán recursos por 5 mil millones de

pesos y en 2010 otros 2 mil 500 millones de pesos para ese fin. Además del financiamiento directo a través de la banca comercial, las instituciones de fomento intensificarán sus servicios de capacitación, asistencia técnica e información hacia los negocios pequeños y medianos. Nafin, agregó el directivo, busca atender a 1.4 millones de clientes que incluyen el microcrédito y los nuevos programas anticíclicos, mientras que Bancomext prestará servicios a casi 5 mil pymes que participan en la cadena exportadora. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68599.html> Cae el indicador global económico Ixel Yutzil González El indicador global de la actividad económica (IGAE), que considera elementos analizados en el PIB, cayó 0.9% a tasa anual en octubre de 2007, lo que da información preliminar sobre el comportamiento del cuarto trimestre. De acuerdo con el INEGI, todos los componentes de la economía, es decir, el sector agropecuario, industrial y servicios, mostraron caídas anuales. Así, las actividades primarias disminuyeron 4.7% a tasa anual en octubre de 2007, debido al descenso reportado en la agricultura como consecuencia de la menor superficie sembrada en el ciclo otoño-invierno y por un retraso en la cosecha de algunos productos, debido al exceso de humedad en su superficie. Esto influyó en la caída de la producción de cultivos como chile verde, uva, papa, tomate rojo, alfalfa verde, nuez, manzana, maíz en grano, frijol, tomate verde y sorgo forrajero.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68591.html> Dólar, a un paso de los 15 pesos Ixel González y Ricardo Jiménez Las presiones sobre el peso regresaron. Ayer, la cotización peso-dólar alcanzó en operaciones al menudeo hasta 14.50 unidades en algunas casas de cambio en respuesta a la fuerte volatilidad que aún impera en los mercados financieros. En respuesta a la depreciación de la moneda nacional, el Banco de México intervino en el mercado con la venta de 400 millones de dólares, divisas que fueron asignadas en su totalidad a un precio promedio de 14.1603 pesos por dólar. Al cierre de las negociaciones el dólar finalizó en 14.1110 pesos al mayoreo y en 14.25 pesos al menudeo, según Banamex. Según analistas el aumento en la cotización del dólar se derivó de noticias poco alentadoras en la economía de Estados Unidos y por la especulación en el mercado nacional por la expectativa de que el Banco de México baje sus tasas de referencia en su próxima reunión. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68605.html> México, el más dañado en AL por la recesión Ramiro Alonso México es sin lugar a dudas el país de América Latina al que más impactará la recesión estadounidense, por lo que el sector exportador definitivamente se contraerá en 2009, de acuerdo con el estudio International Business Report de Grant Thornton. Grant Thornton es una firma especializada en servicios de auditoría, impuestos y asesoría de las empresas privadas. El estudio recoge las opiniones de ejecutivos de alto nivel en más de 7 mil 200 empresas del sector privado en 36 economías del mundo. Según el documento, respecto a México, el balance para las exportaciones fue de 3% a favor; sin embargo, representó una caída de 13 puntos respecto a 2008 (+16%). Las expectativas de ingresos cayeron 28 puntos al pasar de 69% en 2008 a 41% en 2009.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68600.html> La economía de EU inicia 2009 debilitada La economía estadounidense inició el año en una posición de debilidad al contraerse aun más el gasto del consumidor, lo que obligó a los comercios detallistas a ofrecer menos ofertas y a la fábricas a producir menos. Ayer, la Reserva Federal (Fed) dio a conocer su examen sobre la situación empresarial en EU, en el cual sugiere que el panorama económico ha empeorado en los últimos dos meses. "En general, la actividad económica sigue debilitándose en casi todos los distritos de la Reserva Federal", concluyó el informe. A fin de apuntalar la economía, el presidente de la Fed, Ben Bernanke, y sus colegas han indicado que mantendrán la tasa federal básica en su actual nivel de casi cero durante algún tiempo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/15/bancos-vuelven-golpear-mercado-accionario-europeo> Bancos vuelven a golpear al mercado accionario europeo By Cluna LONDRES.- Las acciones europeas bajaron el jueves por séptima jornada consecutiva debido a que el sector bancario no encontró un piso, mientras que el de la energía retrocedió junto a una fuerte caída de los precios del crudo. El índice de los principales títulos europeos FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 1.0% a 788.81 puntos. El selectivo cayó 4.3% en la sesión anterior y 45% el año pasado. El sector bancario fue el que más cayó del índice europeo. Los papeles de Lloyds TSB se desplomaron 11.7%, los de BNP Paribas cedieron 6.6%, los de HSBC perdieron 7% y los de Barclays se hundieron 8.2 por ciento. Las acciones de Deutsche Postbank retrocedieron 19% en medio de una seguidilla de notas de corretaje un día después que se acordaran los nuevos términos de su venta a Deutsche Bank. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/15/bolsa-mexicana-expectativa-reportes-financieros-eu> Bolsa Mexicana, a la expectativa de reportes financieros en EU By Cluna La Bolsa mexicana caía el jueves 0.84%, golpeada por temores de pérdidas mayores a las esperadas en bancos de Estados Unidos que entregarán esta semana sus reportes trimestrales. El principal índice de la bolsa local, el IPC caía 176.46 puntos a 20,187.63 unidades. "Estamos nerviosos ante la entrega de la mayoría de reportes trimestrales el viernes de bancos estadounidenses, que se esperan unos muy malos y otros podrían salir peor a lo esperado", comentó un operador. El colapso del mercado inmobiliario en Estados Unidos, se propagó a las principales instituciones financieras y ha repercutido más allá del suelo estadounidense, lo que llevó a una recesión a nivel global. Las acciones estadounidenses caían el jueves, con los títulos de Bank of America y Citigroup arrastrando al Dow Jones. Los inversionistas temen que la necesidad de más ayuda federal en el sector financiero de Estados Unidos apunte a mayores pérdidas crediticias, mientras se profundiza la recesión en la principal economía del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/15/frente-crisis-ha-actuado-rapidez-cepal> Frente a la crisis AL ha actuado con rapidez: CEPAL By rdelgado La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, afirmó hoy que la región "está reaccionando con bastante rapidez" a la crisis financiera global, aunque advirtió de que ésta es "muy profunda". "Yo no quisiera dar un rasgo de optimismo", dijo Bárcena, que participa en el II Foro Europa-América Latina-Estados Unidos que se celebra en Madrid organizado por la Secretaría General Iberoamericana, el centro de estudios Inter-American Dialogue y el Real Instituto Elcano. Destacó, no obstante, "que la crisis encuentra una América Latina más fuerte, más capaz, con mayor autonomía de vuelo y con una voluntad de encontrar soluciones propias y de ser actores y no receptores". Las previsiones que baraja la CEPAL, dijo Bárcena, es que si hay crecimiento en el segundo semestre del año en el mundo desarrollado, la región latinoamericana puede crecer un 1.9% de promedio. <http://eleconomista.com.mx/notas->

online/finanzas/2009/01/14/economia-mexicana-se-contrae-09-octubre-2008Economía mexicana se contrae 0.9% en octubre de 2008By vandracaLa economía mexicana medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se redujo 0.9% en términos reales en octubre de 2008, respecto al mismo mes de 2007, luego de seis meses consecutivos con alzas a tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) explicó que la caída anual en la actividad económica al décimo mes de 2008 fue producto de la baja en las tres grandes actividades que la integran: 4.7 por ciento en Primarias, 2.7 en Secundarias y 2.0 por ciento en Terciarias. El retroceso del IGAE durante octubre del año pasado fue mayor a la caída de 0.2 por ciento anual en promedio que anticipaban los analistas privados para este indicador a ese mes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/14/crudo-mexicano-cierra-baja-se-vende-us3650>Crudo mexicano cierra a la baja; se vende en US36.50By apineda El precio del barril de la mezcla mexicana de exportación es 6.66% mayor que el reportado al cierre de 2008, y en lo que va del año su cotización promedio es de 37.40 dólares por tonel. El informe "Evolución del mercado petrolero" detalla que la mezcla mexicana de exportación se ubicó este miércoles en 36.50 dólares por barril, lo que significó una reducción de 2.2% (0.8 dólares menos) respecto al dato del pasado miércoles 7 de enero. El contrato a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para febrero próximo registró hoy un precio 12.5% menor al reportado hace una semana (5.4 dólares menos), al ubicarse en 37.28 dólares por barril. En tanto, la cotización de los contratos a futuro del crudo Brent para febrero próximo se redujo 1.7% (0.8 dólares por abajo de su nivel registrado hace una semana), para colocarse en 45.08 dólares por barril este miércoles La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/15/index.php?section=economia&article=020n2eco>Apoyará el gobierno a empresas con deuda en dólares a través de BancomextRoberto González Amador En un momento de restricción de liquidez en los mercados de capital y ante el incremento en las obligaciones en moneda extranjera de empresas mexicanas, el gobierno &ldquo;está abierto a apoyar&rdquo; con líneas de liquidez en dólares a través del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). &ldquo;Estaremos pendientes de apoyar a empresas con necesidades de financiamiento en moneda extranjera de corto y largo plazos&rdquo;, declaró ayer Héctor Rangel Domene, director general de Nacional Financiera (Nafin) y el Bancomext. Este miércoles, La Jornada dio a conocer que los requerimientos en moneda extranjera que enfrenta la economía mexicana en 2009 suman 68 mil 700 millones de dólares, de los cuales 27 mil 300 millones de dólares corresponden a obligaciones de deuda del gobierno federal y el sector privado. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/15/index.php?section=economia&article=023n1eco>Para la eurozona, &ldquo;lo peor está por llegar&rdquo;, afirma Gurría desde la OCDEParís, 14 de enero. El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, afirmó que &ldquo;lo peor está por llegar&rdquo; para la eurozona, en la que se prevé &ldquo;mayor desaceleración&rdquo; del crecimiento. El mercado inmobiliario sigue contrayéndose y la inflación &ldquo;cae con fuerza&rdquo;, tras haber alcanzado su nivel más alto este verano, subrayó Gurría en una rueda de prensa en París. Además, según Gurría, el deterioro de los déficit presupuestarios en la eurozona &ldquo;será mucho más importante&rdquo; en los próximos meses. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/15/index.php?section=economia&article=023n2eco>China ya es la tercera economía del mundoReuters, Dpa y Afp Pekín, 14 de enero. China pasó a ser la tercera economía mundial, por delante de Alemania y detrás de Estados Unidos y Japón, después de que el crecimiento del PIB en 2007 fue de 13 por ciento, es decir, superior al 11.9 por ciento previsto, según la Oficina Nacional de Estadísticas. El total del PIB corregido es de 25 mil 730 millones de yuanes (3.76 billones de dólares). En contrapartida, la economía alemana registró en 2008 una actividad económica de casi 3.3 billones de dólares. &ldquo;Esto muestra que el ritmo de la economía ese año fue más fuerte de lo que nos imaginábamos&rdquo;, indicó Ren Xianfang, analista de Global Insight. &ldquo;Esas cifras significan que China sobrepasó a Alemania&rdquo;, añadió la citando estimaciones del Banco Mundial.